
 
Réunion Conseil Des Parents 

ECOLE A LA DECOUVERTE  
Jeudi 02 Décembre 2021 

 

PRESENT : Soukaina Amine (invitée) , Saran Sangarie, Alexandra Brassard, Siraba Conde, Zam Zam Farah, 

Faiza Issa , Abigail Lawrence, Yasmine Babouche, Catherine Lyncee, Georgia Ngoussong, Umma Saredo, 

Sidahmed Sidi Mahmoud, Maryem Mhada 

1. ACCEUIL OUVERTURE DE LA RÉUNION 

Ouverture de la réunion à 18h46  

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Proposée par Siraba Conde ; appuyée par Umma Saredo ; acceptée à l’unanimité 

3. LES NORMES A RESPECTER 

 

 Mme Georgia et Madame Abigail ont suggéré des normes à respecter pour le bon déroulement 

des réunions. Les participants devront respecte le temps attribue à chaque objet de la réunion. 

Mme Abigail a aussi rappelé que les sujets personnels ne devaient pas être discuté en groupe 

afin de respecter la confidentialité et la vie privée de chacun. 

 Mme Catherine a proposé de donner la possibilité aux participant de communiquer un sujet 

qu’il voudrait aborder avant les réunions afin que tous les membres puissent se préparer et 

avoir des idées et des solutions au préalable.  

 Mme Siraba a réitéré l’importance de communiquer les sujets a abordé avant la réunion et de 

respecter le temps attribues et les sujets de l’ordre du jour afin de d’obtenir des résultats 

productifs  

 Mme Yasmine a suggérée d’envoyer l’ordre du jour une semaine avant les réunions. 

 Mme Catherine a suggéré d’adopter les nouvelles normes proposes, secondée par Mme 

Yasmine. Acceptée à l’unanimité. 

 

4. PRESENTATION DE MADAME SOUKEINA AMINE, travailleuse en établissement (FRAP) 

 

 Mme Amine a travaillée à l’école A La Découverte depuis plusieurs semaines et a un rôle 

d’intermédiaire entre les parents et les enseignants/administration. 

 Mme Amine a parlée de la mission principale de le FRAP qui est d’aider, soutenir et accueillir les 

nouveaux-arrivants. 

 La FRAP a ainsi élargie le champ de sa clientèle et a décidée d’offrir ses services aux élèves 

quelques soient leurs statuts d’immigration au Canada. 

 Mme Amine a mentionnée que les enseignants de l’école A La Découverte faisait un superbe 

travail avec les élèves. 

 Elle a aussi parlée de cas d’élèves prioritaires qui ont étaient identifiée avec l’aide de Mame 

Abigail et qui ont besoin d’appui et de support en littéracie ou en Francisation 

 Après avoir pris connaissance de ses services, certains parents et enseignants ont directement 

pris contacte Mme Soukeina afin d’obtenir ses services. 



 

 Mame Soukeina a communiquée sa disponibilité à l’école A la découverte (tous les Mercredi) et 

a demandée aux membres de la contacter en cas de besoin 

 Elle a aussi rappelé aux parents l’importance de leurs implications directes dans la réussite du 

cursus scolaire. 

 

5. RAPPORT DE LA DIRECTION 

 

 On est en train de regarder de près nos interventions en nature et en numératie spécifiquement 

a partir de la 2eme année. 

 Des évaluations ciblées ont eu lieu au mois de Septembre, des outils ont étaient utilisé pour 

mieux cerner les élèves les plus à risque. 

 Apres obtention des résultats, des ajustements ont étaient mis en place afin de venir en aide et 

donner un appui aux élèves de la 2eme année spécifiquement ainsi qu’a certains élèves de la 

3eme année 

 Le gouvernement nous a inviter à signaler qui de nos élèves de la première année aurait besoin 

de ses évaluations 

 L’objectif est de déterminer les élèves les plus à risque pour mieux organiser les interventions 

auprès d’eux 

 Les évaluations pour la première année auront lieu d’ici la fin Janvier 

 Les services de l’appui des écoles du conseil scolaire a fourni un personnel de spécialistes et 

conseillés pour mieux implémenter les soutiens offert aux élèves 

 Le gouvernent a offert cet aide suite aux préoccupations qui ont suivi la pandémie des et pour 

mieux répondre aux besoins des élèves  

 L’aide et les outils de support peuvent également être offert aux élèves de 3me année et plus si 

besoin 

 Mme Alexandra a présentée un rapport soulignant les activités et célébrations qui ont pris part 

depuis la rentrée scolaire et a mentionnée le nom des 3 gagnants de l’école de la 6eme année A 

la découverte dans le concours La diversité dans mon école  

 

 

6. NOUVELLE ECOLE Mme Abigail 

 

 La construction de nouvelle école est estimée a 50% 

 Il est attendue que l’école soit prête et que nous occupions les lieu à temps pour la rentre 

scolaire 2022-2023 

 Mame Abigail a invitée les membres à réfléchir et à trouver des idées pour le financement d’une 

aire de jeu, en plus du parc communautaire situe à proximité de l’école 

 Mame Abigail a aussi suggérée de trouver un partenaire communautaire pour avoir l’occasion 

d’accéder à des fond important et à donner comme exemple l’école Gabriel Leroy 

 Elle a aussi soulever les points qu’il faudrait considérer et déterminer comme le financement, 

l’échéancier, s’associer avec un partenaire communautaire pour pouvoir ramasser des fonds, les 

élèves qui utiliseront la nouvelle structure de jeux (les petits, les moyens, les grands) 



 
 

 Le conseil scolaire est en discussion sur l’ajout des niveaux de la 7em a la 9eme année et les 

conséquences de cet ajout  

 Mme Catherine a suggérée la distribution de catalogues par les enfants de l’école afin que les 

parents aient une meilleure idée du projet  

 

7. ACTIVITES DE PRELEVEMENT DE FOND : 

 

 Mame Siraba a suggérée la possibilité de collecte de fonds en faisant un casino.  

 Mme Abigail a expliquée que le conseil d’école n’était pas éligible pour une collecte de fond par 

le Casino mais un association de parents d’élèves pouvait le faire 

 Les bouteilles consignes de l’école que les élèvent apportent permettent de financer des 

activités qui ne sont pas financés et rapporte environ $50 s $80 par semaine. Une compagnie de 

collectes d’emballage consigne pourrait récupérer la collecte au nom de l’école sans profit. 

 Mme Abigail a invitée le participants a réfléchir à des possibilités de collecte de fond et de les 

partager avec les membres à la prochaine rencontre. 

 

8. RESSOURCES EN FRANÇAIS POUR LES ELEVES ET LE FAMILLES 

 

 EPL a une certaine collection 

 Institut Guy Lacombe : on peut emprunter des livres a condition de faire un abonnement  

 Librairie Le Carrefour : offre une sélection de livres en Français 

 

9. COMMUNICATION DE L’ECOLE 

 

 Les enseignants de l’école envoient régulièrement une communication par courriel aux parents 

 Mme Umma a suggérée de rendre les devoirs obligatoire pour inciter les élèves a faire leurs 

devoirs et avoir plus de moyens de contrôle 

 

 

10. AUTOBUS SCOLAIRE 

 

 On a eu des retards multiples depuis le début de l’année 

 Jeudi dernier était une confusion a plusieurs niveaux et le manque de communication a étais 

source de frustration pour nos familles 

 Quelques parents n’ont pas reçu les messages vocaux. A temps Mme Abigail a invité les parents 

a venir avec des solutions concrète pour qu’ils reçoivent les information a temps voulu. 

 Les balises sont installées dans les sacs des élèves de maternelle pour suivre le progrès des 

autobus  

 

 



 
11. QUESTIONS DIVERSES 

 

 Madame Umma a expliquée que les enfants rentraient a la maison sans leurs affaire personnels 

et qu’il serait bénéfique de faire des rappels et une présentation de comment porter les affaires 

d’hiver pour les élèves 

 Mme Meriam a proposée de trouver des ressources pour les élèves après la 9eme année  

 Mame Zamzam a suggérée avoir des travailleuses en gestion de comportements entre enfants 

 Mame Abigail a mentionnée qu’il y’avait les travailleuses du projet Espoir  

 Mme Umma a demandée a avoir une présentation ou des informations concernant le cursus 

scolaire après le 11em année  

 

12. AJOURNENEMENT  

 

 Réunion ajournée à 20h37 

 Proposée par Mme Catherine, secondée par Mme Mouna  

 

13. DATE DE PROCHAINE REUNION  
 

 Le 6 janvier 2022 


